

## EL 8 DE MARZO EN LOS MEDIOS

En una actualidad repleta de malas noticias, es muy fácil hacer felicitaciones llanas y absurdas cuando escuchamos que se celebra algo, aunque no sepamos con certeza el origen de la celebración. Los medios y las heterogéneas culturas mundiales hacen que haya muchas conmemoraciones de días que probablemente no son tan importantes. Esta influencia de querer conmemorar absolutamente todo, desvía la atención de lo verdaderamente relevante. El 8 de marzo no es cualquier fecha. Es el único día internacional de la mujer, proclamado en 1975 por la ONU.

Es que a pesar de que los medios difundan de manera responsable el origen de la fecha, -que en su mayoría son protestas o tragedias en contra de la mujer- parece que de las protestas femeninas de la mitad del siglo XIX y principios del XX -que dieron origen al establecimiento de la fecha- a la actualidad hay todavía una brecha muy grande. El 25 de marzo de 1911 en Nueva York fue escenario de una de las peores tragedias en la lucha por la igualdad, cuando 123 mujeres y 23 hombres murieron en un incendio en la fábrica Triangle Shirtwaist. Los dueños cerraron las puertas para evitar hurtos, impidiendo a los trabajadores escapar de las llamas.

El pasado 8 de marzo, 40 adolescentes murieron en un incendio en el albergue "Hogar Seguro Virgen de la Asunción" en Guatemala. Algunas averiguaciones afirman que el incendio fue provocado por las mismas jóvenes al incendiar algunos colchones del albergue en protesta por los constantes maltratos sufridos en conmemoración del día internacional de la mujer. Los jóvenes hospedados en dicho albergue eran víctimas de violaciones, escasez de comida, acoso y abuso sexual. Murieron de quemaduras e intoxicación. A pesar de que los vecinos intentaron sacarlas de las llamas, los policías no les permitieron abrir las puertas del albergue. Tal como Triangle Shirtwaist en 1911.

Hoy el Estado de México y Ciudad Juárez son de los lugares con mayor número de feminicidios en el mundo. En la frontera sur de Chiapas es común la trata de migrantes provenientes de Centroamérica, en especial mujeres. Nuestras compañeras de escuela sufren constantes acosos en la calle, en el transporte público e incluso en la Facultad. Los medios de comunicación siguen usando a la mujer como objeto sexual, al presentarla constantemente ante las cámaras con ropa ajustada y escotes pronunciados. Podemos seguir nombrando situaciones adversas para el desarrollo de los derechos de la mujer, pero lo verdaderamente importante es analizar si lo que hacemos todos los días contribuye a ese desarrollo. ¿Tenemos que esperar a que se incendie un albergue con cuarenta adolescentes para comenzar a darnos cuenta de que hay jóvenes con necesidad de un buen hogar? Porque México y nuestras comunidades no están tan alejadas de lo que se vivió en Guatemala previo al incendio.

Hoy a los medios les toca agregar un caso más de tragedias que fundamentan la conmemoración más importante. La que no deben olvidar ni los medios ni el público pues la búsqueda de la igualdad entre las personas nunca debe pasar a segundo plano.